REV SOGIA 2006; 13(2): 37-38

## **Editorial**

Este año 2006 se caracteriza por la celebración de varios Congresos de Ginecología Pediátrica y de la Adolescencia en la Región de Latinoamérica. En Abril se inicia Costa Rica con su Congreso en la hermosa ciudad de San José, su capital. En mayo le sigue Uruguay, en Junio Colombia con eventos nacionales de gran éxito. Chile y Argentina coinciden con sus Congresos nacionales en las mismas fechas a fines de Agosto. Perú y Panamá le seguirán en los próximos meses. Es decir 7 Congresos en una Región donde la Especialidad es aun nueva.

La Asociación Latinoamericana de Obstetricia y Ginecología Infantil y de la Adolescencia (ALOGIA) aun no cumple 15 años y 7 de los 17 países miembros, en momentos económicos y políticos difíciles, tienen la fuerza y entereza para organizar eventos que son centrales en el desarrollo de áreas de la salud, demandadas por casi un cuarto de la población de esos países. Mayor valor tienen estos esfuerzos en países donde las Políticas Públicas en Salud, en Salud Sexual y Reproductiva de la Adolescencia y Juventud, no han sido prioritarias con inversiones aun muy escasas.

Mirando al Mundo desarrollado, Estados Unidos de Norteamérica también ha desarrollado su Congreso en Junio de este año, a través de su Asociación Nacional (NASPAG) y la vieja Europa pudo finalmente desarrollar el X Congreso Europeo de la especialidad en Budapest en abril de 2006, siguiendo la postergación de Turquía, que este evento tuvo en 2005, por razones de seguridad.

La Federación Internacional de Ginecología Pediátrica y de la Adolescencia (FIGIJ), habiendo creado el Examen Internacional de la especialidad que se llama IFEPAG, ha reconocido a dos nuevos Centros de Capacitación en la especialidad: Filipinas en 2005 y Australia en 2006, recientemente en Budapest. Con estos reconocimientos se abre la puerta para la integración de la especialidad en Asia Pacífico. De hecho, a continuación del Congreso mundial de Ginecología y Obstetricia en Malasia, Congreso FIGO, se hará un examen de IFEPAG en Manila, donde se inaugurará experimentalmente el examen internacional a Distancia, On Line, (IFEPAGLINE) para dar mayor estímulo a la formación en la especialidad. Esto último se ha logrado por el apoyo recibido por la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile y su departamento de Formación a Distancia, On Line, MEDICHI.

Por cierto que no es una casualidad ni un azar que el próximo Congreso Mundial de Ginecología Pediátrica y de la Adolescencia en 2007 se haga en nuestra región, a cargo de SOGIA-Brasil, en la bullente ciudad de Sao Paulo. Deberá ser un gran evento, pues las potencialidades de la región así lo justifican. Desde ya se insertado el IFEPAG en portugués lo que se describe como: "O diretório do FIGIJ fixou o XII e XIII IFEPAG para os dias 10 e 11 de Novembro de 2006, em Manila Filipinas e para os dias 5 e 6 de Maio de 2007 em São Paulo, Brasil com motivo do Congresso Mundial da especialidade". Todos los latinoamericanos abogamos y damos nuestro apoyo a los hermanos de Brasil para el más

En este Congreso se hará la renovación

38 RAMIRO MOLINA C.

del nuevo Directorio de FIGIJ. Ya se ha planteado desde Europa, que la Región está capacitada para asumir la responsabilidad de su Presidencia en un mundo competitivo y por lo tanto las decisiones para determinar quienes tendrán esta responsabilidades, deberán estar basadas en evidencias. Las experiencia y trabajo en la formación de recursos humanos, la excelencia y calidad permanente en pro del mejoramiento de la especialidad en la Región y fuera de ella, la investigación permanente en áreas de la Salud Sexual Reproductiva en la Adolescencia, la experiencia en los avatares internacionales y la necesidad de contar

con apoyo institucional académico local, serán los hitos más importantes para la toma de estas responsabilidades y decisión de los miembros de la región y de la perspectiva que los representantes de países con más experiencia tengan al respecto.

Desde esta tribuna, deseamos a nuestros pares de allende los Andes, que su Congreso tenga el más pleno de los éxitos, tal como nosotros desde este lado de la cordillera lo hemos experimentado en nuestro V Congreso de la especialidad, 2006.

El Editor